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新华社北京 7月 23日电 7 月 23 日，
国家主席习近平致电保罗·卡加梅，祝贺
他当选连任卢旺达共和国总统。

习近平指出，卢旺达是中国的传统
友好国家。近年来，两国关系快速发展，
各领域合作成果丰硕，传统友谊不断深

化。我愿同总统先生一道，进一步增进
双方政治互信，拓展和深化各领域务实
合作，推动两国关系迈上新台阶。

习近平致电祝贺卡加梅当选连任卢旺达总统

本报讯（记者王超 通讯员梁
小卫）今年以来，渑池县抓住市场
监管作风建设“牛鼻子”，聚焦关键
领域，靶向纠治顽疾，深耕监管“责
任田”，不断探索行风建设新解法，
着力提升服务水平。

执法监管有力度，更有温度。
在执法检查过程中，该县严格落实

“四项清单”制度，同时，积极创新
服 务 方 式 ，坚 持 杜 绝“ 以 罚 代 管 ”

“一罚了之”，引导经营主体学法、
知法、懂法、守法，让服务型执法更
深入人心。

监 管 无 事 不 扰 ，服 务 无 处 不
在。渑池县持续深化“放管服”改
革，严格落实“一网通办”，为各类
经 营 主 体 提 供“ 店 小 二 ”式 服 务 。
将企业开办环节全部纳入“企业开
办服务专区”，形成便捷高效完整
的 闭 环 流 程 ；“ 一 次 告 知 、一 窗 通
办 、一 表 申 请 、一 套 材 料 、一 次 办
结”，真正实现了“只进一扇门”“最

多跑一次”。持续推进全程电子化
服务工作，在审批大厅增设企业、
个体智能审批一体机，将审批流程
压缩至 1 个环节、0.5 个工作日，办
照全程用时不超过 20 分钟；安排专
人引导办、帮助办和协助办，不断
优化营商环境。

着 眼 实 战 练 兵 ，锻 造 高 强 本
领。渑池县将“送出去+请进来”

“线上+线下”“业务培训+实战练
兵”相结合，开展全方位培训、练兵
活动。今年以来，先后组织开展各
类业务知识培训 20 场次，选派 30
余人外出培训。聚焦民生关切，牢
牢守住食品、药品、重点工业产品、
特种设备“四大安全”底线。今年
上半年，该县共组织开展“你送我
检”258 批次，食品评价性抽检 709
批次，药品抽检 4 批次；开展医疗器
械强制检定 511 台次，开展电子汽
车衡、电子台秤强制检定 1399 台，
压 力 表 强 制 检 定 1953 块 ，对 全 县

55 家加油站 324 条加油枪开展强
制检定 1026 次。以开展校园食品
安全专项整治、燃气灶具质量安全
等执法活动为抓手，对侵害群众利
益的违法行为坚决“零容忍”。今
年上半年，该县共受理各类投诉举
报 933 件，办结率 98%以上，查处各
类违法案件 28 起，有效保护和促进
了市场的公平竞争，维护了广大消
费者的合法权益。

本报讯（记者任志刚 通讯员
安翠霞）今年以来，义马市聚焦优
化营商环境重点领域，加强监督，
坚持“查整改”一体推进，深入开展
护航优化营商环境专项行动，建立

“发现问题、严肃问责、全面整改、
深化治理”闭环机制，紧盯涉企各
部门作风问题，深究细查，推动营
商环境不断优化。

监督到一线，问题快化解。义
马市设立了 40 个营商环境监测点，
围绕政策落实、项目落地、涉企服

务 3 条主线，对项目、企业进行全生
命周期的监测。在市场主体充分

“发言”“建言”“放言”的基础上，强
化集体研判、直查快办、移交督办
和监督协办等措施，确保件件有着
落、事事有回音。截至目前，该市
共收到企业反映问题 79 个，已全部
解决。

监督到线上，民意“码”上达。
义马市开发“亲清政商关系评议”系
统，实现“数字+营商环境监督治
理”，在该市具有公共服务职能的单
位、窗口、科室等 524 个对象张贴

“亲清政商关系评议”系统生成的二
维码，办事企业通过微信扫一扫二
维码标识，即可对相应部门的纪律
作风、依法行政、办事效率等方面进
行评议。对于“不满意”评议，该市
制定了“1+3”工作法，即 1个工作日
内联系评议人，3个工作日内解决问
题 并 上 报 ，切 实 解 决“ 中 梗 阻 ”问
题。截至目前，该系统已收到评议

562 条，好评率 98.64%，“不满意”评
议已全部妥善解决。

“体验式”监督，服务更到位。
义马市营商环境体验官深入政务
服务大厅窗口，以“体验式”监督围
绕政务服务人员纪律作风、服务态
度、职能部门履职尽责等方面存在
的问题，强化监督，切实增强相关
工作人员服务意识和纪律意识，督
促部门改进工作作风，提高办事效
率，增强服务意识。截至目前，共
开 展 监 督 检 查 6 次 ，发 现 问 题 10
个，均已全部整改。

义马市以“零容忍”的态度，持
续释放正风肃纪，违纪必究的强烈
信 号 ，坚 决 向 破 坏 营 商 环 境 行 为

“亮剑”，深挖营商环境背后的形式
主义、官僚主义问题，深入整治及
查处公职人员在涉企服务中敷衍
塞责、推诿扯皮等问题，着力打造
让企业安心投资、舒心创业、放心
发展的一流营商环境。

渑池县：优化市场监管模式 提高为民服务水平
义马市：聚力监督重点领域 打造亲清政商关系

徐相锋暗访督导城市文明建设工作时强调

举一反三抓整改
凝聚合力促提升

本报讯（记者葛洋）7 月
23 日，市长徐相锋以“四不
两直”方式，深入湖滨区居
民小区、主次干道、农贸市
场等处，暗访督导城市文明
建设工作。他强调，要始终
践行以人民为中心的发展
思想，强化问题导向，找准
薄 弱 环 节 ，举 一 反 三 抓 整
改，凝聚合力促提升，推动
城市文明建设各项工作提
质增效，共建共管共享美好
家园。

市 中 医 院 对 面 停 车 场
环境脏乱差，徐相锋针对停
车场存在的杂草丛生、垃圾
堆 积 等 问 题 现 场 一 一 交
办。他叮嘱相关属地、部门
要对照城市文明建设各项
标准进行整改，将工作做实
做细，持续推进城市文明建
设工作常态化长效化。

“卖菜收费不？”“收入
怎么样？”在市区虢鑫农贸
市场南口马路市场，徐相锋
实地了解相关情况后指出，
要依法规范管理好马路市
场，引导菜农进入农贸市场
售卖，切实维护道路交通秩
序和农贸市场秩序，持续巩
固城市文明建设成果。

徐相 锋 来 到 金 三 角 建
材 城 北 门 ，看 到 围 挡 内 大

量垃圾堆积。他要求相关
部 门 要 加 大 执 法 力 度 ，严
惩 建 筑 垃 圾 乱 倒 、生 活 垃
圾 混 倒 等 行 为 ，强 化 宣 传
引导，推动“建筑垃圾分类
处理”环保理念深入人心，
确保垃圾管理工作不断走
向规范化。

在 湖 滨 区 车 站 街 道 湾
道社区、新时代文明实践站
及小区，徐相锋着重察看了
违建拆除、非机动车乱停放
等问题，强调要高度重视社
区及小区在环境卫生等方
面存在的问题，按照城市文
明 建 设 要 求 ，加 大 整 治 力
度，着力为广大居民提供优
质、舒适的生活环境。

梦之 城 周 边 是 我 市 繁
华 地 段 ，目 前 仍 存 在 店 外
经 营 、占 道 经 营 以 及 停 车
秩序乱等管理难题。徐相
锋 边 走 边 看 ，现 场 分 析 研
究，提出改进建议，指出要
强 化 系 统 思 维 ，通 盘 谋 划
梦 之 城 周 边 整 治 提 升 工
作 ，相 关 部 门 要 抓 好 周 边
秩 序 动 态 管 理 ，提 高 市 民
休闲娱乐舒适度。

市委常委、宣传部部长
王清华，副市长王磊、艾合
买提·艾开木，市政府秘书
长吕大伟参加暗访。

本报讯（记者白叶楠）7
月 22 日，市人大常委会党组

（扩大）会议召开，市人大常
委会党组书记、主任栗金强
主持会议并讲话。党组成员
许胜高、庆志英、李红念、王
云波、郭忠义、周长青、胡家
群出席会议，副主任李发军
列席会议。

会议集中学习了习近平
总书记重要文章《必须坚持
自 信 自 立》，以 及 习 近 平 总
书记在中共中央政治局第十
五次集体学习时的重要讲话
精神。会议强调，要准确把
握“ 必 须 坚 持 自 信 自 立 ”的
精 髓 要 义 ，坚 定 理 论 认 同 ，
坚定对党忠诚，坚定服务发
展 ，深 刻 把 握“ 两 个 确 立 ”，
切实做到“两个维护”，不断
增 强 道 路 自 信 、理 论 自 信 、
制 度 自 信 、文 化 自 信 ，更 好
地 围 绕 中 心 、服 务 大 局 ，不
断为现代化三门峡建设贡献
人大力量。要以开展党纪学
习教育为契机，持之以恒加
强党性教育，健全落实以学

铸魂、以学增智、以学正风、
以学促干长效机制，引导全
市人大系统党员干部把增强
党 性 、严 守 纪 律 、砥 砺 作 风
贯 通 起 来 ，融 入 日 常 、化 为
习惯。

会议传达了省人大常委
会养老服务联动监督意见问
题交办会精神，以及全市经
济 运 行 会 议 精 神 。 会 议 指
出，要将省人大交办的问题
进行集中梳理，建立工作台
账，强化跟踪监督，确保办理
好每一条意见问题，以高质
量人大监督为全省养老事业
高质量发展助力。要深入贯
彻全市经济运行会议精神，
做好牵头推进重点项目和包
联企业工作，深化“万人助万
企”活动，常态化深入项目和
企业调研，充分发挥人大职
能优势，助推营商环境优化，
助力企业加速发展，持续推
动经济高质量发展。

会议研究通过了《中共
三门峡市人大常委会党组工
作规则》（草案）。

市人大常委会
党组（扩大）会议召开

本报讯（记者侯鹏云）绘蓝图，定
目标，明方向。党的二十届三中全会
紧紧围绕推进中国式现代化、落实党
的二十大战略部署，吹响了新起点上
进一步全面深化改革的号角。连日
来，全市广大党员干部群众认真学习
贯彻全会精神，一致表示，要更加紧
密地团结在以习近平同志为核心的
党 中 央 周 围 ，深 入 学 习 贯 彻 全 会 精
神，锲而不舍地破藩篱、激活力、迎挑
战 ，共 同 开 辟 中 国 式 现 代 化 广 阔 前
景。

市人大常委会副主任、市发改委
党组书记周长青表示，全市发改系统
将切实把思想和行动统一到全会的
各项决策部署上来，密切跟踪分析重
点行业、重点企业运行情况，持续加
强经济形势分析研判，确保经济运行
始终保持在合理区间。进一步树牢

“项目为王”鲜明导向，加快完善重大
项目谋划储备和调度机制。有序推
动金属新材料产业集群高质量发展

行动计划。常态化开展“营商环境大
家评”“营商环境体验官”“我为营商
代言”等活动，持续深化重点领域改
革，加快推动绿色低碳转型，组织办
好重点民生实事，加快完善粮食应急
供应网络，全力做好易地搬迁“后半
篇文章”，持续提升人民群众的获得
感、幸福感、安全感。

市交通运输局党组书记、局长杨
海让表示，全市交通部门将聚焦投资
拉动，全力推动高速公路、国省干线
和公交场站、客运枢纽、冷链物流、城
乡交通运输一体化等在建交通基础
设施的建设进度，形成更多实物工作
量。紧盯经济运行指标，主动担当作
为，确保全市客货运周转量增速始终
保持全省第一方阵。全面完成“交通
为民十件实事”，加大执法检查力度，
严格履行行业监管责任，确保人民群
众平安出行。

“党的二十届三中全会指出，必
须 更 好 发 挥 市 场 机 制 作 用 ，创 造 更

加公平、更有活力的市场环境，实现
资 源 配 置 效 率 最 优 化 和 效 益 最 大
化 。”市 市 场 监 管 局 党 组 书 记 、局 长
贾 立 耘 说 ，全 市 市 场 监 管 系 统 将 深
入 推 进“ 高 效 办 成 一 件 事 ”改 革 ，通
过“ 优 服 务 、提 效 能 、解 难 题 、办 实
事 ”措 施 ，不 断 降 低 市 场 准 入 门 槛 ，
打 通 政 策 落 地“ 最 后 一 公 里 ”，激 发
市 场 主 体 活 力 和 内 生 动 力 ，促 进 市
场 主 体 高 质 量 发 展 。 此 外 ，将 持 续
提升食品、药品、特种设备和重要工
业 品 质 量 治 理 水 平 ，营 造 安 全 放 心
的消费环境。

市生态环境局党组书记、局长孟
繁昌表示，全市生态环境系统要把学
习贯彻好全会精神作为一项重大的
政治任务，坚定不移用全会精神凝心
聚力，持续推进蓝天、碧水、净土保卫
战，强力实施生态强市、“无废城市”
建设，将全会部署扎实转化为推进人
与自然和谐共生的中国式现代化的
三门峡生动实践。

破藩篱迎挑战 奋力开辟中国式现代化广阔前景
——党的二十届三中全会精神持续在我市广大党员干部中引发热烈反响

7 月 22 日，在湖滨区公共图书馆，小朋友正在选
书。暑假期间，许多孩子来到图书馆阅读书籍，在书
香中度过快乐假期。 本报记者 孙猛 摄
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本报讯（记者葛洋）7 月 23
日，市长徐相锋主持召开全市
优化营商环境工作推进会，强
调要深入学习贯彻习近平总书
记关于优化营商环境的重要论
述，聚焦市场主体需求，以更加
务实的举措、更加扎实的作风，
推 动 全 市 营 商 环 境 工 作 上 台
阶。市政府秘书长吕大伟出席
会议。

会议听取今年以来全市优
化 营 商 环 境 工 作 开 展 情 况 汇
报。就进一步做好我市优化营
商环境工作，徐相锋强调，一要
认清形势，努力打造最优营商
环境。树牢等不得的紧迫感、
慢不得的危机感、坐不得的责
任感，鼓足干劲，拼字当头，不
断推动“硬优惠”向“软服务”转
变，“硬环境”向“软环境”提升。

二要对标提升，确保各项
指标迎头赶上。紧盯营商环境
工作目标，找准优势所在和短
板弱项，全力以赴拉长板、攻短
板、固底板，以工作的争先进位
推动营商环境持续优化。

三要突出重点，全面推动
工作提档升级。持续深化营商
环境综合配套改革，扎实开展

“营商环境大家评”“营商环境
体验官”等活动，有序推进“一
件事一次办”改革，加快数字政
府建设，全力打造“便利三门
峡”。

四要扛牢责任，提升营商
环境建设实效。各司其职、协
同配合、严格考核、加强督察，
推动各项工作落实、落地、落
细，持续推进我市营商环境水
平提升，为现代化三门峡建设
不断增动力、添活力。

会上，市发改委、市委政法
委、市住建局和市行政审批和
政务信息管理局相关负责人作
汇报。

新华社北京 7月 23日电 7 月 23 日，
国家主席习近平向第六届中俄能源商务
论坛致贺信。

习近平指出，今年是中俄建交 75 周
年。在双方共同努力下，中俄新时代全

面战略协作伙伴关系踔厉前行，两国能
源合作日趋成熟、稳定、坚韧，为两国人
民 带 来 了 实 实 在 在 的 利 益 。 站 在 新 的
历史起点上，中方愿同俄方一道，持续
推动能源领域互利合作，维护能源产业

链供应链稳定和韧性，为推动全球能源
产业更加强劲、绿色、健康发展贡献力
量。

同日，俄罗斯联邦总统普京也向第
六届中俄能源商务论坛致贺信。

习近平向第六届中俄能源商务论坛致贺信


